

Neuchâtel, le 8 septembre 2023

L'automne sera « smart » à Neuchâtel !

Après le passage du rapport « Smart city » au Conseil général lundi 4 septembre, la Ville de Neuchâtel peut commencer à déployer ses projets stratégiques avec ses partenaires, dont le lancement attendu d'une application citoyenne d'ici la fin de l'année. Et les rendez-vous de l'innovation continueront de rythmer successivement l'actualité neuchâteloise avec le Challenge MicroCité la semaine prochaine et le Smart City Day fin octobre.

Une « smart city » ne veut pas dire une ville livrée au « tout technologique ». Le Conseil communal a pu exposer devant le législatif, lundi dernier, sa vision d'une gouvernance urbaine faisant un usage stratégique et responsable des technologies. Autrement dit, il ne s'agit pas de fournir une palette de services numériques centralisés reposant sur une vaste accumulation de données, mais au contraire de définir un cadre concerté dans lequel faire le meilleur usage, et le plus démocratique, des données numériques. *« La technologie n'est pas un but en soi, elle vient servir l'administration et la population dans une approche respectueuse, visant à inclure chaque citoyen-ne »,* a précisé le conseiller communal Didier Boillat lors du débat en plénum.

Le passage de ce [rapport d'information](#) au Conseil général donne le feu vert à la Ville de Neuchâtel, avec ses partenaires Microcity et l'Université de Neuchâtel, pour développer une stratégie innovante sur les années à venir. Celle-ci se déploiera sur plusieurs axes : la gestion publique et les services numériques, la gouvernance participative ainsi que la participation numérique et inclusive. Parmi les réalisations concrètes à venir, le lancement d'une application citoyenne Decidim, sur un modèle open source éprouvé qui permettra aux citoyen-ne-s de bénéficier de prestations numériques mais aussi de participer encore plus facilement aux outils de démocratie participative. La Ville a d'ailleurs fait un pas important dans cette direction cette année avec le lancement des assemblées citoyennes.

Des rendez-vous incontournables

Dans l'esprit de ce rapport mettant le numérique et l'innovation responsables au cœur de ses préoccupations, la Ville s'impliquera activement dans différents événements phares de cet automne. La semaine prochaine débutera le [Challenge MicroCité](#), un

événement durant lequel des étudiant-e-s de l'Université, de la HE Arc, du CPNE et du Lycée Jean-Piaget sont mis au défi par dix entreprises, collectivités publiques ou associations de l'arc jurassien. En trois jours, des équipes interdisciplinaires doivent imaginer et proposer des solutions innovantes à des problématiques économiques et sociales de la région. Partenaire de l'événement, la Ville de Neuchâtel, par son dicastère du développement technologique, a lancé le défi suivant, à titre de challenger : « Comment promouvoir et faire vivre une application citoyenne pour assurer une participation large, active et à long terme de la population ? »

Les 10 défis seront relevés du 11 au 14 septembre à l'aula des Jeunes-Rives de l'Université de Neuchâtel qui co-organise l'événement avec les écoles partenaires et Microcity. Les projets seront présentés au public en 7 minutes sur scène l'après-midi du 14 septembre à partir de 15h.

L'autre grand rendez-vous de cet automne sera le [Smart City Day](#), le 31 octobre. Cet événement d'envergure nationale revient à Neuchâtel pour sa dixième édition, sur la thématique « Ville agile, ville responsable », en lien avec la stratégie « smart city » développée à Neuchâtel. Le but de cette journée de référence est de rassembler les décideurs des communes et cantons, des milieux économiques et académiques de toute la Suisse pour partager des réflexions, stratégies et bonnes pratiques autour de l'innovation et l'écosystème smart. Cet événement, qui se tiendra au Théâtre du Passage, est organisé par le bureau de conseil Innobridge et la Ville de Neuchâtel.

« Conformément à l'esprit de la fusion et à notre vision politique, la Ville de Neuchâtel devient un haut-lieu de l'expérimentation et de l'innovation », se réjouit le conseiller communal Didier Boillat.

Ville de Neuchâtel

Renseignements complémentaires :

Didier Boillat, conseiller communal en charge du développement technologique, de l'agglomération, de la sécurité, des finances et des ressources humaines, 032 717 71 01

Christophe Egger, délégué au développement technologique, 032 717 71 81

Si vous souhaitez assister à l'un ou l'autre de ces événements, vous pouvez prendre contact avec le Service de la communication au 032 717 77 15

